



**PENGARUH MANAJEMEN PEMBELAJARAN METODE
YANBU'A DAN MOTIVASI BELAJAR AL-QUR'AN
TERHADAP PEMBENTUKAN BUDAYA RELIGIUS SISWA
DI SEKOLAH MENENGAH KEJURUAN DARUL ULUM
REBALAS GRATI PASURUAN**

TESIS



**Disusun Oleh:
Muslikha
NIM. 6122016**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM
PROGRAM PASCASARJANA
UNIVERSITAS PESANTREN TINGGI DARUL 'ULUM JOMBANG
2024**



**PENGARUH MANAJEMEN PEMBELAJARAN METODE
YANBU'A DAN MOTIVASI BELAJAR AL-QUR'AN
TERHADAP PEMBENTUKAN BUDAYA RELIGIUS SISWA
DI SEKOLAH MENENGAH KEJURUAN DARUL ULUM
REBALAS GRATI PASURUAN**

TESIS

Diajukan Untuk Memenuhi Tugas Akhir Sebagai Syarat
Memperoleh Gelar Magister dalam Bidang Manajemen Pendidikan
Islam



**Disusun Oleh:
Muslikha
NIM. 6122016**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM
PROGRAM PASCASARJANA
UNIVERSITAS PESANTREN TINGGI DARUL 'ULUM JOMBANG
2024**



PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Muslikha

NIM : 6122016

Program Studi : S2 Manajemen Pendidikan Islam

Perguruan Tinggi : Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa tesis yang berjudul:” Pengaruh Manajemen Pembelajaran Metode *Yanbu’a* dan Motivasi Belajar Al-Qur’an terhadap Pembentukan Budaya Religius Siswa di Sekolah Menengah Kejuruan Rebalas Grati Pasuruan” ini secara keseluruhan adalah hasil karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Jombang, 20 Juli 2024
Yang Membuat Pernyataan,

Muslikha



PERSETUJUAN

Tesis yang Berjudul : Pengaruh Manajemen Pembelajaran Metode *Tanhu'a* dan Motivasi Belajar Al-Qur'an terhadap Pembentukan Budaya Religius Siswa di Sekolah Menengah Kejuruan Rebalas Grati Pasuruan.

Ditulis Oleh : Musliha
NIM : 6122016
Prodi : S2 Manajemen Pendidikan Islam
Perguruan Tinggi : Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan seperlunya, kami dapat menyetujuinya untuk dipertahankan didepan sidang tim penguji Tesis Program Pascasarjana Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang.

Jombang, 20 Juli 2024

Pembimbing I

Dr. Miftakul Hmi S Putra, MPd
NIPY. 11110212217

Pembimbing II

Dr. Moh Makmun, M.HI
NIPY. 11010611189

Mengetahui,
Ketua Program Studi S2 MPI

Dr. Amrulloh, Lc., M.Th.I
NIPY. 11010315296



PENGESAHAN

Tesis yang berjudul "Pengaruh Manajemen Pembelajaran Metode *Yanbu'a* dan Motivasi Belajar Al-Qur'an terhadap Pembentukan Budaya Religius Siswa di Sekolah Menengah Kejuruan Rebalas Grati Pasuruan," ditulis oleh: Musliha, telah diujikan dalam Sidang Tim Penguji Tesis Program Studi Manajemen Pendidikan Islam Program Pascasarjana Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang pada:

Hari : Senin

Tanggal : 22 Juni 2024

Dan dinyatakan LULUS dengan predikat: A+

Mengesahkan
Direktur Program Pascasarjana
Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang



Dr. H. Achmad Zakaria, S.KM., M.Kes
NIPY. 11010901016

Tim Penguji:

Nama	Tanda Tangan
1. Dr. H. Ali Muhsin, M.Pd.I NIPY. 01150702017 (Penguji I)	1.
2. Dr. Dhikrul Hakim, M.Pd.I NIPY. 11010810160 (Penguji II)	2.
3. Dr. Nur Ulwiyah, M.Pd.I NIPY. 11010611190 (Penguji III)	3.



Pengaruh Manajemen Pembelajaran Metode *Yanbu'a* dan Motivasi Belajar Al-Qur'an terhadap Pembentukan Budaya Religius Siswa di Sekolah Menengah Kejuruan Darul Ulum Rebalas Grati Pasuruan

Muslikha

Program Studi Manajemen Pendidikan Islam

Program Pascasarjana Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang

Pembimbing I : Dr. Miftakhul Ilmi S Putra, M.Pd

Pembimbing II : Dr. Moh Makmun, M.H.I

Abstrak

Budaya religius merupakan aspek penting dalam pembentukan karakter siswa. Pasalnya melalui budaya religius tersebut dapat menjadi sarana untuk membentuk suatu iklim yang bernafaskan keagamaan. Oleh karena itu, dibutuhkan Manajemen Pembelajaran Metode Yanbu'a dengan tujuan untuk memudahkan siswa dalam mempelajari al-qur'an dan motivasi belajar siswa bertujuan untuk terus mendorong siswa untuk selalu belajar al-qur'an. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh manajemen pembelajaran metode Yanbu'a dan motivasi belajar al-qur'an siswa terhadap pembentukan budaya religius siswa di SMK Darul Ulum Rebalas Grati Pasuruan. Penelitian ini merupakan jenis penelitian lapangan (field research) dengan pendekatan kuantitatif. Teknik penentuan sampel dalam penelitian ini Purposive Sampling. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan analisis regresi linier sederhana dan analisis regresi linier berganda. Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1) Manajemen pembelajaran metode Yanbu'a berpengaruh terhadap variabel budaya religius siswa; 2) Motivasi belajar al-qur'an berpengaruh terhadap variabel budaya religius siswa; 3) Manajemen pembelajaran metode Yanbu'a dan variabel motivasi belajar al-qur'an secara simultan berpengaruh terhadap variabel budaya religius siswa; 4) Terdapat kendala dan hambatan dalam penerapan manajemen pembelajaran metode Yanbu'a dan motivasi belajar al-qur'an terhadap pembentukan budaya religius siswa di SMK Darul Ulum Rebalas Grati Pasuruan.

Kata Kunci: Manajemen Pembelajaran, Metode *Yanbu'a*, Motivasi Belajar, Al-Qur'an, Budaya Religius



The Influence of Yanbu'a Method of Learning Management and Al-Qur'an Learning Motivation on The Formation of Students' Religious Culture at Darul Ulum Vocational High School in Rebalas Grati Pasuruan

By Muslikha

Islamic Education Management Study

Program Postgraduate Program at Darul Ulum Higer Islamic Boarding School
Jombang

Advisor I: Dr. Miftakhul Ilmi S Putra, M.Pd

Advisor II: Dr. Moh Makmun, M.H.I

Abstract

Religious culture is an important aspect in forming students' character. The reason is that through religious culture it can be a means of forming a climate that has a religious atmosphere. Therefore, the Yanbu'a Method of Learning Management is needed with the aim of making it easier for students to study al-qur'an and student learning motivation aims to continue to encourage students to always study al-qur'an. This research aims to analyze the influence of the Yanbu'a method of learning management and students' motivation to learn the Koran on the formation of students' religious culture at Darul Ulum Rebalas Grati Pasuruan Vocational School. This research is a type of field research with a quantitative approach. The sampling technique in this research is Purposive Sampling. The data analysis technique in this research uses simple linear regression analysis and multiple linear regression analysis. The research results show that 1) Yanbu'a learning management method influences students' religious culture variables; 2) Motivation to learn al-qur'an influences students' religious culture variables; 3) Yanbu'a method learning management and the motivation variable for learning al-qur'an simultaneously influence students' religious culture variables; 4) There are obstacles and obstacles in implementing the Yanbu'a method of learning management and motivation for learning al-qur'an towards the formation of students' religious culture at Darul Ulum Rebalas Grati Pasuruan Vocational School.

Keywords: *Learning Management, Yanbu'a Method, Learning Motivation, Al-Qur'an, Religious Culture*



MOTTO

خَيْرُ النَّاسِ أَنْفَعُهُمُ لِلنَّاسِ

“Sebaik-baik manusia adalah orang yang paling bermanfaat bagi manusia”
(HR. Thabrani dan Daruquthni)

“Layaknya kelapa yang penuh manfaat mulai dari pohon hingga buahnya, Jadilah manusia yang berguna dimana pun berada karena sebaik-baik manusia adalah yang bermanfaat bagi manusia lainnya”. (Muslikha)



PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmanirrohim...

Dengan rahmat Allah yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang, penulisan skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Dr. dr. H. M. Zulfikar As'ad, MMR Rektor Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang yang telah memberikan kesempatan kepada kami untuk menyelesaikan Pendidikan.
2. Untuk kedua orang tua saya, Ayah H. M. Fauzan & ibu Hj. Erlina Wahyuni, dan kedua mertua saya Bapak H. Muhammad Nafi' & Ibu Hj. Susilowati Eny Fatimah, terima kasih untuk setiap doa, kasih sayang, dan ridhonya disetiap langkah perjalanan saya untuk menyelesaikan masa Pendidikan ini.
3. Untuk para pengasuh Asrama Putri 2 Al-Khodijah, KH. Tamim Romly dan Bunyai Hj. Muflihah Tamim, terima kasih atas setiap ilmu yang diberikan dan nasehat yang selalu bermanfaat untuk masa depan.
4. Untuk Alm. KH. Abdi Manaf beserta keluarga besar Yayasan Darul Ulum Rebalas Grati Pasuruan yang selalu diharapkan keridhoan dan manfaat ilmunya.
5. Untuk suami tercinta Izharul Haq yang selalu meluangkan waktunya untuk saya, terima kasih selalu bersedia memberikan *selfreward* ketika saya sanggup menyelesaikan tiap bagian pada tesis ini.
6. Untuk kakak dan adik tersayang Mukhammad Baihaqi, Muzdalifah Safitri, dan Mukhammad Fathoni serta seluruh keluarga besar yang tidak dapat disebutkan satu persatu, terima kasih sudah menjadi pemicu semangat.
7. Untuk Kepala Sekolah, Dewan Guru, dan Staff Tata Usaha di Sekolah Menengah Kejuruan Darul Ulum Rebalas Grati Pasuruan, terima kasih atas setiap pengalaman dan pelajaran yang telah diberikan selama saya melaksanakan penelitian.
8. Untuk sahabat serbaguna saya Sastya Novi Anggraheni, Maria Zahrotul Chamidah, Nisfu Laily Rohmah dan Yeni Lailis Sa'adah, terima kasih selalu



support hingga dapat menyelesaikan tesis ini.

9. Untuk semua teman seperjuangan MPI-B Pascasarjana 2022, terima kasih untuk setiap perjalanan dan pelajarannya hingga kita semua sampai pada titik ini, semoga ilmu yang kita peroleh bermanfaat di dunia dan di akhirat.
10. Untuk semua sahabat di Asrama Putri 2 Al-Khodijah, terima kasih untuk setiap *support* semangatnya.

Akhir kata, semoga tesis ini dapat membawa kemanfaatan. Amiiin.



KATA PENGANTAR

Segala puji syukur peneliti ucapkan kepada Allah Swt yang telah melimpahkan rahmat serta hidayah-Nya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan tesis yang berjudul: “Pengaruh Manajemen Pembelajaran Metode *Yanbu’a* dan Motivasi Belajar Al-Qur’an terhadap Pembentukan Budaya Religius Siswa di Sekolah Menengah Kejuruan Rebalas Grati Pasuruan”. Penyelesaian tesis ini merupakan syarat untuk meraih gelar Magister (S2) di Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang.

Peneliti menyadari bahwa penyusunan tesis ini masih banyak kekurangan, hal itu disadari karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang dimiliki oleh peneliti. Untuk itu saran dan kritik yang membangun sangat dibutuhkan agar dapat membantu memperbaiki tesis ini. Harapan peneliti, semoga tesis ini dapat bermanfaat bagi para pembaca, khususnya bagi peneliti.

Tak lupa peneliti ucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada beberapa pihak yang telah terlibat selama proses penyelesaian tesis ini, baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, izinkan peneliti mengucapkan terimakasih kepada:

1. Bapak Dr. dr. H. M. Zulfikar As’ad, MMR Rektor Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang.
2. Bapak H. Achmad Zakaria, S.KM., M.Kes Direktur Pascasarjana Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang.
3. Bapak Dr. Miftakhul Ilmi S. Putra, M.Pd, Dosen Pembimbing ke-1 dalam proses penyelesaian tesis ini.
4. Bapak Dr. Moh. Makmun, M.H.I Dosen Pembimbing ke-2 dalam proses penyelesaian tesis ini.



5. Seluruh dosen beserta staff Pascasarjana Universitas Pesantren Tinggi Darul Ulum Jombang yang telah membimbing, mengarahkan, serta memberi ilmu kepada peneliti sehingga dapat terselesaikan tugas akhir ini.
6. Kedua orang tua dan kedua mertua yang selalu mendoakan, meridhoi, serta memberikan banyak nasehat dan semangat yang tak ada hentinya untuk mengiringi setiap langkah peneliti agar selamat dan sukses.
7. Ibu Hj. Erlina Wahyuni, S.Pd, Kepala Sekolah Menengah Kejuruan Darul Ulum Rebalas Grati Pasuruan yang telah memberikan izin untuk melaksanakan penelitian ditempat ini.
8. Siswa-siswi Sekolah Menengah Kejuruan Rebalas Grati Pasuruan yang telah membantu peneliti dalam proses pelaksanaan penelitian.
9. Semua pihak yang telah membantu dalam proses terselesaikannya tesis ini.

Semoga Allah Swt membalas setiap butir kebaikan semua pihak yang telah memberikan dukungan, kesempatan, dan bantuan dalam penyelesaian tesis ini.

Semoga tesis yang sederhana ini mampu memberikan manfaat bagi peneliti khususnya dan pembaca pada umumnya, Terima kasih.

Jombang, 20 Juli 2024
Muslikha



DAFTAR ISI

SAMPUL LUAR	i
SAMPUL DALAM	ii
PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN	iii
HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING	iv
HALAMAN PENGESAHAN	v
ABSTRAK	vi
HALAMAN MOTTO	viii
HALAMAN PERSEMBAHAN	ix
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI	xiii
TRANSLITERASI	xv
DAFTAR TABEL	xviii
DAFTAR GAMBAR	xx
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Ruang Lingkup	7
C. Rumusan Masalah Penelitian	9
D. Hipotesis	10
E. Tujuan dan Manfaat Penelitian	11
F. Penelitian Terdahulu	12
G. Sistematika Pembahasan	18
BAB II LANDASAN TEORI	
A. Tinjauan Manajemen Pembelajaran Metode <i>Yanbu'a</i>	20
B. Tinjauan Motivasi Belajar Al-Qur'an	33
C. Tinjauan Budaya Religius Siswa.....	37
D. Kerangka Konseptual	43
BAB III METODE PENELITIAN	
A. Desain Penelitian	44
B. Metode Penentuan Smpel atau Subjek Penelitian	44
C. Metode Pengumpulan Data	46
D. Desain Pengukuran	47
E. Teknik Analisis Data	48
F. Matrik Metode Penelitian.....	51
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	
A. Deskripsi Data Hasil Penelitian	53



B. Pembahasan	78
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	90
B. Saran	92
DAFTAR PUSTAKA	93
LAMPIRAN	
RIWAYAT HIDUP PENELITI	



TRANSLITERASI

Konsonan Tunggal

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Keterangan
ا	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba'	B	Be
ت	Ta'	T	Te
ث	tha'	Th	Te dan Ha
ج	Jim	J	Je
ح	ha'	H	Ha (dengan titik di bawah)
خ	kha'	Kh	Ka dan Ha
د	Dal	D	De
ذ	Dhal	Dh	De dan Ha
ر	Ra'	R	Er
ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es
ش	Syin	Sy	Es dan ya
ص	Sha>d	Sh	Es (dengan titik di bawah)
ض	Dhad	Dh	De (dengan titik di bawah)
ط	Tha'	Th	Te (dengan titik di bawah)
ظ	Zha'	Zh	Zet (dengan titik di bawah)
ع	'ain	‘	Koma terbalik di atas
غ	Ghayn	Gh	Ge dan Ha
ف	Fa'	F	Ef
ق	Qaf	Q	Qi
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	El
م	Mim	M	Em
ن	Nun	N	En
و	Wawu	W	We
ه	Ha'	H	Ha



ء	Hamzah	‘	Apostof
ي	Ya'	Y	Ye

Konsonan Rangkap karena *Syiddah* ditulis Rangkap

عِدَّة	Ditulis	'iddah
--------	---------	--------

Ta' Marbutah

1. Bila dimatikan ditulis h

هَيِّية	Ditulis	Hibah
جِزْيية	Ditulis	Jizyah

(ketentuan ini tidak diperlakukan terhadap kata-kata Arab yang sudah terserap ke dalam bahasa Indonesia, seperti shalat, zakat, dan sebagainya, kecuali bila dikehendaki lafal aslinya).

Jika *ta' marbutah* terdapat pada susunan *sifah-mawsufna 't-man'ut*, maka ditulis dengan h.

المرأة الصالحة	Ditulis	Al-Mar'ah al-S{a>lih}ah
----------------	---------	-------------------------

2. Bila *ta' marbutah* terdapat pada susunan *idafah*, maka ditulis t

زكاة الفطر	Ditulis	zakat al-fitr
------------	---------	---------------

Vokal Pendek

Tanda Vokal	Transliterasi
ـِ	A
ـَ	I
ـُ	U

Vokal Rangkap

Tanda Vokal	Transliterasi
ـِي	Ay



اَـ	Aw
-----	----

Vokal Panjang

Tanda Vokal	Transliterasi
اَـ	A
اِـ	I
اُـ	U



DAFTAR TABEL

1. Tabel 1 tentang Penelitian Terdahulu	12
2. Tabel 2 tentang Desain Pengukuran Skala Likert's	47
3. Tabel 3 tentang Matrik Metode Penelitian.....	51
4. Tabel 4 tentang Uji normalitas	53
5. Tabel 5 tentang Uji Validitas X1	54
6. Tabel 6 tentang Keterangan Uji Validitas X1	55
7. Tabel 7 tentang Uji Validitas Y	56
8. Tabel 8 tentang Keterangan Uji Validitas Y	57
9. Tabel 9 tentang Uji Reliabilitas X1.....	58
10. Tabel 10 tentang Ui Reliabilitas Y.....	58
11. Tabel 11 tentang <i>Descriptive Statistics</i> X1 terhadap Y	59
12. Tabel 12 tentang <i>Correlations</i> X1 terhadap Y	60
13. Tabel 13 tentang <i>Model Summary</i>	61
14. Tabel 14 tentang ANOVA	61
15. Tabel 15 tentang <i>Coefficients</i>	62
16. Tabel 16 tentang Uji Validitas X2	64
17. Tabel 17 tentang Keterangan Uji Validitas X2.....	64
18. Tabel 18 tentang Uji Reliabilitas X2.....	65
19. Tabel 19 tentang <i>Descriptive Statistics</i> X2 terhadap Y	66
20. Tabel 20 tentang <i>Correlations</i> X2 terhadap Y	66
21. Tabel 21 tentang <i>Model Summary</i>	67
22. Tabel 22 tentang ANOVA	68
23. Tabel 23 tentang <i>Coefficients</i>	68
24. Tabel 24 tentang <i>Descriptive Statistics</i> X1 dan X2 terhadap Y	71
25. Tabel 25 tentang <i>Correlations</i> X1 dan X2 terhadap Y	71
26. Tabel 26 tentang <i>Model Summary</i>	73



27. Tabel 27 tentang ANOVA	73
28. Tabel 28 tentang <i>Coefficients</i>	74
29. Tabel 29 tentang kendala dalam penerapan manajemen pembelajaran metode <i>Yanbu'a</i> dan motivasi belajar al-qur'an terhadap pembentukan budaya religius siswa di Sekolah Menengah Kejuruan Darul Ulum Rebalas Grati Pasuruan	78



DAFTAR GAMBAR

Gambar 1 tentang Kerangka Konseptual